

PARA VER LA OBRA COMPLETA INGRESA A LA SECCIÓN ENCICLOPEDIAS DE NUESTRO SITIO.



## **OPOSICIÓN POLÍTICA**

El Gobierno de Jalisco no debió enfrentarse a una oposición organizada hasta antes de entrado el siglo XX. Los grupos disidentes que se podían encontrar estaban reducidos grupos de estudiantes, profesionistas y ciertos mineros y obreros textiles que llevaron a cabo algunas huelgas.

De hecho, la crítica de mayor trascendencia se debió a personajes como Roque Estrada, Ignacio Ramos Praslow y Miguel Mendoza López, aglutinados en torno a un partido de nombre "Obrero Socialista", del que emergió una publicación llamada Aurora Socialista.

Pero, en el año 1908 es escenario opositor cambió radicalmente cuando Porfirio Díaz manifestó a un periodista estadounidense su deseo de retirarse pronto del poder y el agrado con que vería a un partido de oposición para las elecciones de 1910.



En diciembre de 1909, acompañado de Roque Estrada, Francisco I. Madero estuvo en Guadalajara.

A pesar de las dificultades que debió enfrentar, pudo organizar un mitin que patentizó una gran popularidad. Sin embargo, mayor repercusión tuvo la asistencia en mayo de 1910 cuando volvió a Guadalajara ya como candidato formal a la Presidencia de la República y con un proyecto más preciso

Dado el gran apoyó que recibió Madero ganó las elecciones y el Gobierno de Jalisco se dio a la tarea de restaurar el orden constitucional.

Se convocó a elecciones municipales para el 5 de noviembre, manifestándose ya una clara preponderancia del PCN, que ganó la mayor parte de las alcaldías. Ello se refrendó al restaurarse el Poder Legislativo local, en marzo de 1912, con doce diputados propuestos por el partido de referencia.